

15 DE OCTUBRE DE 2024.

**DIPUTADA SELENE JOSEFINA SÁNCHEZ CRUZ.  
PARTIDO MORENA.**

**ASUNTOS GENERALES:  
TEMA “MUJER RURAL”.**

Con su venía Presidenta. Dice un proverbio que la mujer rural se parece a los barcos mercantes, de muy lejos trae su comida, se levanta muy temprano, y da de comer a sus hijos, calcula el precio de un campo, con sus ganancias lo compra, planta un viñedo, y en él trabaja de sol a sol. Compañeros y compañeras diputadas, medios de comunicación, al público presente, al pueblo de Chiapas. Y a los que nos siguen por las diferentes plataformas digitales, los saludo muy honrosa desde esta casa del pueblo de Chiapas. Hoy, conmemoramos el día internacional de la mujer rural, y como lo ha mencionado nuestra presidenta de la República, la Doctora. Claudia Sheinbaum Pardo, lo que no se nombra no existe, por eso, es importante poner énfasis en esta fecha. Por lo que me pongo de pie en esta tribuna, para rendir homenaje a las mujeres que son el pilar de nuestras comunidades rurales, aquellas que, con su esfuerzo incansable, su fortaleza y su compromiso, sostienen la vida en el campo y contribuyen de manera vital al desarrollo de nuestra entidad. Y también para reconocer los principios del respeto a los derechos humanos y la dignidad de las mujeres, la importancia de la función y contribución de la mujer, la mujer que se desempeña en ámbitos rurales, a quienes consideramos como personas que han sido determinantes en el desarrollo agrícola, por que son sembradoras de vida, guardianas de la naturaleza, al despuntar el alba se calzan para ir a trabajar. En sus manos está la tierra que alimenta a nuestras familias, y su trabajo, aunque muchas veces invisible o no reconocido, es fundamental, es fundamental para garantizar la soberanía alimentaria y el desarrollo económico. Son protectoras de los conocimientos ancestrales y motores de cambio en cada una de nuestras comunidades. Por eso, desde este espacio, es importante que sepan que tienen a una aliada y aliados, y que, desde el legislativo, velaremos por sus derechos, reconociendo las muchas necesidades que se tienen, y que serán atendidas. También para dimensionar la importancia de este día, debo decir que las mujeres rurales, son aquellas que

representan una cuarta parte de la población mundial de acuerdo a los datos de la ONU, que alimentan, que producen la mitad del alimento mundial. Y por eso, debemos promover la educación y capacitación para que estas mujeres, cuenten con las herramientas necesarias para prosperar en su emprendimiento agrícola, y facilitar su acceso a tecnologías, que mejoren su productividad y calidad de vida. La salud de las mujeres rurales también debe ser una prioridad, y no solamente comentarlo, decirlo o plasmarlo. Los programas de verdad deben de llegar a las zonas más apartadas y garantizar la atención médica digna completamente, no solamente ponerlos en números, si no que sea una realidad verdadera. Es pues, necesario que hoy, como parte de esta conmemoración, pongamos sobre la mesa todo el trabajo que rodea a las mujeres rurales, y la gran responsabilidad que tienen con nuestro medio ambiente, y con el desarrollo de las familias. Por ellas, por el campo, por Chiapas, trabajaremos juntos en esta nueva era, para construir un futuro donde las mujeres rurales ocupen el lugar que siempre les ha correspondido, el de protagonistas de nuestro desarrollo y bienestar colectivo. Es cuanto.